

Construyen casas ecológicas en Pótam

Escrito por comunicado

Jueves 27 de Diciembre de 2012 11:09

Ciudad Obregón, Sonora, 27 diciembre 2012.- Cerca de 20 familias de la comunidad de Pótam, contarán con viviendas sustentables construidas con pacas de tazol y equipadas con celdas solares y baños ecológicos, que permitirá minimizar el impacto ambiental y coadyuvar en fortalecer un desarrollo sostenible.

Con una inversión de 3 millones 300 mil pesos, las familias de la tribu Yaqui podrán contar con una casa habitación digna, confortable; empleando materiales que se tengan en abundancia, a la mano, de manera constante y que sean de bajo costo en relación a los tradicionales del mercado, informó Oscar Téllez Leyva.

El funcionario estatal enfatizó que esta vivienda no está diseñada para “sustituir” las viviendas tradicionales, sino complementar la vivienda tradicional con elementos constructivos que otorguen seguridad, comodidad y crecimiento a las actualmente establecidas en esta comunidad Yaquis.

Las familias asentadas en la segunda cabecera de los ocho pueblos yaquis, serán capacitadas por personal especializado de la Comisión de Ecología y Desarrollo Sustentable del Estado de Sonora, para la construcción de una vivienda ecológica y sustentable, donde integraran la utilización de materiales naturales que se encuentran en la región como la tierra, piedra, carrizo y paja.

En reunión con la Guardia Tradicional del Pueblo de Pótam, el titular de CEDES planteó los alcances y condiciones del proyecto, donde se expresa el compromiso en la salvaguarda de los materiales a utilizar en la edificación, así como seleccionar a los beneficiarios con base a su necesidad económica.

Informó que la principal característica de este tipo de casas, que beneficiará a las familias indígenas del sur de Sonora, es la capacidad térmica que presenta al ser fresca durante las horas de calor y cálida en las horas frías, por lo que reduce sustancialmente los daños al ambiente al producir y emplear materiales tradicionales; reduciendo a la vez el consumo de energía en la vivienda.

Construyen casas ecológicas en Pótam

Escrito por comunicado

Jueves 27 de Diciembre de 2012 11:09

Así mismo en cada vivienda se instalará un biodigestor que permitirá un beneficio ambiental con la generación de baños secos contiguos a la vivienda, evitando la contaminación del aire por la materia fecal.

Cabe destacar que el uso de pacas de tazol de trigo, busca eliminar los daños de la huella ecológica provocada por los incendios de quema a cielo abierto tradicionalmente llevados en el valle del yaqui; por no tener un programa de uso y re-uso del material agrícola sobrante y que se convierte en material de desecho especial de la actividad agropecuaria.